

Vencen el 31 de diciembre 6.3 millones de micas para votar

FABIOLA MARTÍNEZ

El próximo 31 de diciembre perderán vigencia 6.3 millones de credenciales para votar. Sin embargo, autoridades del Registro Federal de Electores del Instituto Nacional Electoral (INE) reportaron que la ciudadanía respondió favorablemente a la campaña de actualización de este año.

Lo anterior, dijo es una operación fundamental para mantener el crecimiento del padrón, actualmente de cerca de 100 millones de ciudadanos, con datos personales y biométricos, la cual es la más completa del país y eje de cualquier elección, incluida la próxima de jueces, magistrados y ministros, programada para el año entrante,

según la reforma al Poder Judicial de la Federación. Este padrón es siempre dinámico; por ejemplo, de enero a agosto fueron dados de baja 995 mil 768 registros, aunque la mayoría (950 mil) por remplazo y apenas 45 mil 912 por baja a causa de fallecimiento, suspensión de derechos políticos o duplicidad.

Igualmente, van en aumento las solicitudes de personas no binarias y *trans*. Este año, el INE ha entregado 181 credenciales a personas que dijeron no estar identificadas con el género masculino o femenino, por lo que al igual que las 47 micas entregadas a *trans*, se coloca en su credencial, en el área de género, una X.

Además de zanjar circunstancias como los comicios extraordinarios o los efectos de fenómenos naturales, de enero a agosto se reportaron

4 millones 618 mil 505 trámites, un tercio por reposición –frente a extravíos o robos– y se mantiene un alto porcentaje de entrega de credenciales, pues hay quienes la tramitan y no vuelven por ella.

El INE cuenta con 844 módulos de atención ciudadana, que en conjunto tienen 2 mil 830 estaciones de trabajo en sitios fijos, semifijos e itinerantes, los cuales son atendidos por 5 mil 808 trabajadores.

En tanto, de visita en Sonora, la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, dijo que las instituciones públicas deben ser capaces de adaptarse a los cambios. Señaló que los órganos sólidos y transparentes son fundamentales para el buen funcionamiento de la democracia.

Igualmente, destacó que una ciudadanía activa y responsable es esencial para el desarrollo de una sociedad democrática y justa.